

*Hommage*

[Traduction]

Je tiens à la féliciter aussi d'être la première femme à avoir été choisie pour diriger le Parti conservateur. C'est bien de ne plus être la seule femme à la tête d'un parti.

Comme on sait, les courses à la direction de partis sont extrêmement stimulantes et madame l'honorable première ministre désignée a fait preuve du début à la fin de bonne humeur et de détermination, et nous la félicitons certes de son haut fait.

[Français]

On peut dire la même chose de tous les autres candidats à la course au leadership de nos voisins d'en face. Je tiens à les féliciter pour leurs efforts. La politique est une profession très exigeante et, bien que je sache que les politiciens ne sont pas toujours populaires, vouloir diriger un parti et aider à diriger le pays est très honorable.

• (1440)

[Traduction]

Dans un esprit, peut-on dire, de camaraderie—mais je suppose que cela n'est désormais plus opportun et je dirai donc dans un esprit d'amitié—je rappellerai au nouveau chef du Parti conservateur que son élection à la tête de son parti n'est qu'un début.

Beaucoup de défis restent à venir. Je suis impatiente de débattre avec elle de la politique du parti qu'elle représente. Je lui demanderai d'appliquer au plus tôt sa politique en matière de participation et cela, en déclenchant des élections fédérales le plus tôt possible, soit immédiatement après le 25 juin, afin que tous les Canadiens aient leur mot à dire. Cela aurait vraiment pour effet de faire participer tous les Canadiens à la bonne marche de leur pays.

Je suppose que la question est de savoir si les Canadiens sont prêts à élire pour la première fois une femme au poste de premier ministre. Je dis que oui et, cette fois-ci, ils auront très nettement le choix.

Enfin, comme le reconnaissent le premier ministre sortant et tous les premiers ministres de tous les partis politiques, aucun premier ministre n'est jamais aussi populaire que lorsqu'il démissionne, mais je tiens à transmettre mes meilleurs vœux au premier ministre sortant, à son épouse, Mila, et à ses enfants. La voie est difficile. Je sais que tout le monde fait de son mieux à ce poste, dans l'intérêt du pays tout entier. Nous ne sommes peut-être pas d'accord, mais nous partageons la même motivation lorsqu'il s'agit de travailler dans l'intérêt du Canada.

Je tiens seulement à dire au premier ministre sortant que nous savons que sa tâche n'a pas été facile et qu'il croit l'avoir assumée dans l'intérêt du Canada. Nous vous souhaitons à votre famille et à vous, monsieur le premier ministre, tout ce qu'il y a de mieux pour l'avenir. Vous allez quitter cet endroit, mais votre esprit restera certes ici en la personne de cette femme qui a été choisie pour diriger les destinées du Parti conservateur.

[Français]

Encore une fois, madame la Présidente, je voudrais féliciter la première ministre désignée. Je vous offre mes meilleurs vœux dans vos nouvelles fonctions.

**Des voix:** Bravo!

[Traduction]

**L'hon. Kim Campbell (ministre de la Défense nationale et ministre des Anciens combattants):** Madame la Présidente, en ce jour historique, je veux prendre la parole à la Chambre pour remercier mes collègues et les personnes qui m'ont appuyée de m'avoir permis de devenir la première femme qui sera assermentée, le 25 juin prochain, à titre de première ministre du Canada.

Je veux rendre hommage à mes collègues qui étaient aussi candidats dans cette merveilleuse course. D'entrée de jeu, je dois dire que le congrès a été très excitant et que des députés d'autres partis y ont assisté. J'ai été saisie d'une vive émotion et d'une euphorie extraordinaire lorsque, de ma place, dans les gradins du Centre municipal, j'ai vu le député de Burnaby—Kingsway courir vers moi en affichant un grand sourire enthousiaste. Je me suis demandé si mon appel avait réellement eu autant de portée. Malheureusement, le député n'était là qu'à titre d'observateur.

Dans cette course à la direction du parti, le député de Halton—Peel, celui d'Etobicoke—Lakeshore, le whip du gouvernement et le ministre de l'Environnement ont été des candidats extraordinaires.

[Français]

Il est surtout important de souligner le rôle qu'a joué le ministre de l'Environnement. C'était vraiment une course. C'était vraiment une opportunité pour notre parti de démontrer aux Canadiens et aux Canadiennes la richesse de talents dans notre parti. Je félicite tous les candidats, mais je félicite surtout le ministre de l'Environnement qui continuera à jouer un rôle central dans notre parti, dans notre gouvernement et dans le pays.

**Des voix:** Bravo!